

Objetivos generales

Promover el conocimiento del abuso sexual en las infancias y adolescencias, desde una perspectiva integral de derechos basada en los principios de la intervención interdisciplinaria y la corresponsabilidad en la detección y prevención.

Objetivos específicos

- Reflexionar y entender el abuso sexual en las infancias y adolescencias como un problema de género que ha condicionado posicionamientos y prácticas de abordaje.
- Reconocer y profundizar aspectos del marco normativo vigente sobre abuso sexual en las infancias y adolescencias.
- Comprender e internalizar las acciones que se deben desarrollar para garantizar a las víctimas el acceso efectivo a la justicia.
- Reconocer principios y enfoques de derechos a tener en cuenta en intervenciones orientadas a la prevención y la protección de NNyA víctimas de abuso.

Seminario de profundización Ley Micaela para Fuerzas de Seguridad



Duración

3 semanas, acredita 12 horas reloj



Comunicación

capacitacion@cba.gov.ar



Destinatarios

Agentes de la APP que desempeñen sus funciones en vinculación con NNyA



Evaluaciones obligatorias

Múltiple opción, al finalizar cada módulo.

Tendrá 2 (dos) intentos.

Deben ser aprobadas con 6 (seis) o más.



Exámen final

Opción múltiple. Integra Módulo 1, 2, 3 y 4.

Tendrá 2 (dos) intentos.

Debe ser aprobado con 6 (seis) o más.



Certificación

Dentro de los **15 días hábiles**, mediante CiDi.

Módulo Inicial:

Instructivo de Navegación del Aula Virtual. Programa Modalidad de Cursado y Certificación.
Foro de Consultas.

Módulo 1:

Abuso Sexual en las infancias y adolescencias. Un problema de Género en un Sistema Patriarcal.

Realizamos una breve introducción a partir de la recuperación de conceptos básicos sobre Abuso sexual y a través de la lectura de datos estadísticos que nos permiten reconocerlo como un problema atravesado por relaciones de poder arraigadas en un sistema patriarcal que ha condicionado las maneras de interpretación y abordaje.

Módulo 2:

Comunicación y Denuncia. Procesos Judiciales y Organismo de Protección de Derechos.

Conoceremos distintos instrumentos normativos que, desde una concepción de NNyA como sujeto de derechos, establecen estándares y orientaciones para actuar frente a situaciones de abuso. La responsabilidad del estado, el proceso judicial, la obligación legal de la comunicación y denuncia para la articulación de las medidas de protección hacia las víctimas.

Módulo 3:

Intervención desde el enfoque de derechos de Niñas, Niños y Adolescentes: el develamiento.

Nos focalizamos en este módulo en el derecho a la escucha de NNyA. La valoración del relato, las distintas manifestaciones y etapas en el develamiento y las pautas de intervención para su abordaje. El falso síndrome de alienación parental (S.A.P) como posicionamiento que desconoce el valor del relato de las víctimas. La Ley Nacional 25.852 (Ley Rozanski) que introduce cambios significativos en el Código Procesal Penal centrándose en la vulnerabilidad de las víctimas en el proceso judicial.

Módulo 4:

Prevención del Abuso Sexual en las infancias y adolescencias. Promoción del autocuidado

En el último módulo hacemos un repaso de mitos y creencias sostenidas socialmente en torno al abuso. Presentamos distintas estrategias, líneas preventivas destacando la importancia de los factores de riesgo y protectores como indicadores fundamentales para desarrollar intervenciones adecuadas.

Plazos y condiciones para certificar, realizar reclamos y/o consultas



Para certificar el curso es **requisito cumplimentar en tiempo y forma y aprobar** con la calificación correspondiente las actividades obligatorias y/o examen final propuesto en cada capacitación.



Calificaciones: el plazo para reclamar por una calificación es hasta 48 horas posteriores al cierre del curso. El Instructivo de Navegación indica cómo y dónde corroborar sus calificaciones y devoluciones.



Ante cualquier inconveniente técnico en la realización de las actividades, evaluaciones y exámenes obligatorios, deberá comunicarse a capacitacion@cba.gov.ar para informar lo sucedido, dentro de los plazos de la capacitación.

Sugerimos adjuntar una captura de pantalla con el error arrojado por la plataforma.
No tendrán validez reclamos posteriores a la fecha de cierre de la capacitación.



Una vez finalizada la capacitación no se podrá acceder a los contenidos de la misma.

Contacto:

Rosario de Santa Fe 650, CP: X5004GBB, Córdoba Capital

Teléfono: 0351 - 524-3000 Interno 3151

E-mail: capacitacion@cba.gov.ar

